
Stadt Schönberg 
 

 

Niederschrift 

Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport, Jugend, 
Senioren und Soziales der Stadt Schönberg 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, 10.04.2025 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:52 Uhr 

Ort, Raum: Foyer der Palmberg-Halle, R.-Hartmann-Str. 2a, 23923 Schönberg 
 

Anwesend 
 

Vorsitzende/r 

Dirk Teubler  
 
Mitglieder 

Jessica Dörre Vertretung für: Lukas Kylau 
Michael Lange  
Claudia Steding  
Sven Mahlke  
Christian Zwiebelmann Vertretung für: René Mitzka 
 
Protokollführung 

Doreen Björk  
 
 

Abwesend 
 

Vorsitzende/r 

Lukas Kylau entschuldigt 
 
Mitglieder 

Annette Behr entschuldigt 
René Mitzka entschuldigt 
 
 

Weiterhin anwesend: 
Herr Boris Schlärmann, Jugendclubleiter 
Herr Bürgermeister Lutz Götze 
1 Einwohnerin 
 
 
 
 
 
 



  
 

 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 

 

 

2 Genehmigung der Tagesordnung 
 

 
 

3 Einwohnerfragestunde 
 

 
 

4 Jugendfragestunde 
 

 
 

5 Stand Jugendbeirat 
 

 
 

6 Stand Seniorenbeirat 
 

 
 

7 Vergabe der Fördermittel für Vereine 2025 
 

 
1/0091/2025 

8 Auswertung der neuen Richtlinie und Anträge zur 
Vereinsförderung 
 

 

 

9 Informationen und Anfragen 
 

 
 

9.1 Entsorgungsmöglichkeiten 
 

 
 

9.2 Aktion „Saubere Stadt“ 
 

 
 

9.3 Pumpenhahn am Spielplatz 
 

 
 

 
 

Protokoll 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit  

Der Zweite stellv. Ausschussvorsitzende, Herr Teubler, begrüßt die Anwesenden, eröffnet 
die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 

 
 

2 Genehmigung der Tagesordnung  
Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport, Jugend, Senioren und Soziales bestätigt die 
vorstehende Tagesordnung. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

6 0 0 
 
 

 
 



  
 

 

3 Einwohnerfragestunde  
Die Einwohnerfragestunde entfällt mangels Anfragen. 
 
 
 

 
 

4 Jugendfragestunde  
Die Jugendfragestunde entfällt mangels Anfragen. 
 
 
 

 
 

5 Stand Jugendbeirat  
Herr Schlärmann berichtet von dem Treffen am 04.04.2025, bei dem ca. 10 Jugendliche, 
Herr Götze und Herr Kylau anwesend waren. Dort besprochene Vorschläge wurden von 
Herrn Götze erörtert. Es soll erstmal abgewartet werden, wie sich der Jugendbeirat weiterhin 
entwickelt. Später kann dann gegebenenfalls über eine Satzungsänderung nachgedacht 
werden, sodass der Jugendbeirat als eigenständiges Gremium mit aufgenommen werden 
kann. 
 
 
 

 
 

6 Stand Seniorenbeirat  
Herr Götze berichtet, dass sich der aktuelle Stand nicht verändert hat.  
Herr Teubler unterstützt die Aussage, dass die Senioren sich weiterhin zurückhalten. 
 
 
 

 
 

7 Vergabe der Fördermittel für Vereine 2025 1/0091/2025 
Herr Teubler möchte die Anträge einzeln durchgehen.  
Frau Dörre gibt den Vorschlag von Herrn Kylau weiter, die Vergabe an bloc zu beschließen, 
da ausreichend Mittel zur Verfügung stehen.  
 
Herr Teubler stellt daher die Anfrage, an bloc abzustimmen, zur Abstimmung. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimme Gegenstimmen Enthaltung 

1 4 1 

 
Es wird bemängelt, dass einige Anträge nicht korrekt ausgefüllt sind. Daher soll bei der 
Bewilligung noch einmal ein Hinweis dazu erfolgen.  
Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport, Jugend, Senioren und Soziales empfiehlt:  
Der Hauptausschuss beschließt die Fördermittelvergabe gemäß der anliegende Übersicht. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

6  0 
 
 

Anlage 1 Fördermittel Empfehlung Fachausschuss 

 
 

 
 

8 Auswertung der neuen Richtlinie und Anträge zur 
Vereinsförderung  

Es werden einige Änderungen besprochen. Diese werden entsprechend eingepflegt und bei 
einer der nächsten Sitzung erörtert. 
 
 
 

 
 

9 Informationen und Anfragen  
 
 
 
 



  
 

 

 
 

9.1 Entsorgungsmöglichkeiten  
Herr Teubler berichtet, dass in den Abfallkörben oftmals Hausmüll entsorgt (vorrangig im 
Gewerbegebiet) wird. Die Hundekotbeutel werden zum Teil gesammelt und auf 
Grundstücken abgelegt oder in den Tüten liegen gelassen. Wenn mehr 
Entsorgungsmöglichkeiten dafür aufgestellt werden sollen, könnten diese über eine 
Erhöhung der Hundesteuer finanziert werden. 
 
 
 

 
 

9.2 Aktion „Saubere Stadt“  
Weiterhin beanstandet Herr Teubler die spärliche Werbung für die Aktion „Saubere Stadt“. 
Vielleicht könnten dafür zukünftig auch die Schau-/Informationskästen genutzt werden. 
 
 
 

 
 

9.3 Pumpenhahn am Spielplatz  
Frau Dörre findet den Abbau des Pumpenhahns am Spielplatz bedauerlich und möchte 
wissen wer dafür verantwortlich ist. Es wäre wünschenswert, diesen wieder zu montieren. 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Dirk Teubler  Doreen Björk 
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